



INFORME

Departamento de Comunicación Institucional

Boletines Informativos Noviembre 2024

- (1) CF en el marco del SINAGER coordina acciones de atención de afectados en Valle y Choluteca** (Martes 19 de noviembre Tegucigalpa M.D.C.)
- (2) Gobierno de la República lleva ayuda humanitaria por tierra, aire y agua para comunidades afectadas en Valle y Choluteca**
(Miércoles 20 de Noviembre Choluteca zona sur de Honduras)
- (3) Gobierno coordina ayuda estratégica en Marcovia uno de los municipios más afectados por tormenta "Sara" en la zona sur**
(Viernes 22 de Noviembre Choluteca, Honduras)



LURVIN MARIELA FORTIN





ICF en el marco del SINAGER coordina acciones de atención de afectados en Valle y Choluteca

Por instrucciones de la presidenta, Xiomara Castro, el Instituto Nacional de Conservación y Desarrollo Forestal, Áreas Protegidas y Vida Silvestre (ICF), en el marco del Sistema Nacional en Gestión de Riesgos (Sinager), prioriza atenciones a las personas afectadas por la tormenta Tropical "Sara", en los departamentos de Valle y Choluteca, con la coordinación logística de atención y acompañamiento en albergues y sitios de evacuación.

Una comisión técnica liderada por el comisionado Presidencial frente al Cambio Climático y el Calentamiento Global, el director ejecutivo de ICF, Luis Edgardo Soliz, verificó daños en las zonas afectadas de la zona sur y comenzó a brindar apoyo a los afectados.

En el DEPARTAMENTO DE VALLE se registran 2,985 personas afectadas, 2,334 damnificadas, 258 evacuadas, 887 familias afectadas, 788 damnificadas y 58 evacuados, un total de 118 viviendas dañadas y 7 destruidas.

Además 23 comunidades incomunicadas.

En el DEPARTAMENTO DE CHOLUTECA, se registraron 10,123 personas afectados, 5,252 damnificadas, 54 evacuados, un muerto y un lesionado y 22 viviendas dañadas de las que, 10 fueron destruidas y suman en todo el departamento 544 comunidades incomunicadas.

En la zona se emprendieron acciones de reconocimiento para la integración y funcionalidad del SINAGER en el departamento de Choluteca y Valle y se estableció diálogo con autoridades y actores locales para mejorar los canales de comunicación y brindar un posicionamiento de Gobierno de la República, con información verídica en apoyo a las comunidades.

Producto de las secuelas de la Tormenta Tropical, Copeco mantiene bajo Alerta Roja, los departamentos de Valle y Choluteca, sin embargo, se espera que las condiciones comiencen a mejorar en las próximas horas por la disminución de lluvias.

También, se incorporó un equipo técnico que acompaña la misión, incluyendo el personal permanente en la zona al Centro de Operaciones de Emergencia. Producto del paso de la tormenta tropical "Sara" misma que ya no representa una amenaza se registraron las siguientes en la zona sur:

- Albergues habilitados: 19
- Personas albergadas: 651
- Personas rescatadas: 3
- Viviendas dañadas: 36
- Viviendas destruidas: 9
- Puente hamaca dañado: 1 (Concepción de María)
- Tramos carreteros dañados: 1

Asimismo, a nivel nacional, el ICF, dispuso de personal, logística y recursos para atender diferentes emergencias en los departamentos de Atlántida, Colón, Olancho y Cortés, donde permanecemos en constante monitoreo, por lo que recomendamos a la población, seguir las recomendaciones oficiales de la Secretaría de Estado en los Despachos de Gestión de Riesgos y Contingencias Nacionales.



MASIVO DESPLIEGUE INTERINSTITUCIONAL

Gobierno de la República lleva ayuda humanitaria por tierra, aire y agua para comunidades afectadas en Valle y Choluteca

Choluteca. El Gobierno de la República, en el marco del Sistema Nacional en Gestión de Riesgos (Sinager), continúa brindando asistencia a los afectados por el paso de la Tormenta "Sara" en los departamentos de Valle y Choluteca, con traslado de ayuda humanitaria por tierra, aire y agua con el fin de asistir más de 40 mil personas afectadas.

Los municipios de la zona sur que resultaron con mayores afectaciones por las inundaciones y la anegación y saturación del suelo; El Triunfo, Namasigüe, Marcovia, El Corpus, Choluteca y Concepción de María, en donde se han entregado: 789 de raciones de comida y suman 42 visitas de campo, con equipos técnicos del SINAGER, de los cuales, 15 se movilizan en unidades del ICF, en el marco de la estrategia interinstitucional de apoyo a la población afectada por la tormenta.

En la región sur del país, se registraron más de 603 comunidades incomunicados por crecidas de ríos, saturación del suelo, hundimientos y deslizamiento en accesos circulación de la población y un total de 9,892 familias damnificadas en los departamentos de Valle y Choluteca.

Para atender las necesidades de toda esa población afectada, la presidenta de la República, Xiomara Castro, giro instrucciones para suministrar víveres y agua potable con carácter de emergencia, por lo que, personal de la Secretaría de Estado en los Despachos de Gestión de Riesgos y Contingencias Nacionales (Copeco), Fuerzas Armadas y del Instituto de Conservación Forestal (ICF), permanecen en la zona coordinando junto con las autoridades locales las primeras atenciones a los afectados.

El ministro del ICF y comisionado frente al Cambio Climático, Luis Soliz, encargado de brindar asistencia para los afectados, explicó que, se trabaja sin cesar para llevar a zonas inaccesibles, alimento y agua potable a las personas afectadas que permanecen en los albergues.

"Damos respuestas a las necesidades que adolece la población en el departamento de Choluteca y Valle, desde el pasado domingo, por órdenes de la presidenta, hemos levantado información para ser transparentes para así solicitar, recursos a una necesidad planteada, estamos dando respuesta". Soliz, destacó que, "el gobierno está cumpliendo para atender de manera inmediata, las necesidades que se estando, apoyamos con rehabilitación de infraestructura, maquinaria, con víveres, kit de higiene de limpieza, asistencia médica, frazadas, no se está politizando nada, estamos dando una respuesta". En los departamentos de Choluteca y Valle, se cuenta con 35 albergues habilitados, en donde desde el Gobierno Central, se envían raciones de comida y colchonetas kit de higiene, colchonetas, paquetes de agua, frazadas y kit para bebés en atención a los damnificados.

En el marco del SINAGER, en la zona se entrega alimentos con la utilización de helicópteros de la Fuerza Aérea, cinco lanchas, cinco camiones y 33 vehículos y se coordinan las intervenciones de equipo pesado para rehabilitar los tramos obstaculizados ya se intervienen en proceso de reparación 57 kilómetros del departamento de Valle.



ATENCIÓN A EVACUADOS EN ALBERGUES

Gobierno coordina ayuda estratégica en Marcovia uno de los municipios más afectados por tormenta “Sara” en la zona sur

El Gobierno de la República en el marco del Sistema Nacional en Gestión de Riesgos (Sinager), interviene con carácter de emergencia para ayuda humanitaria el municipio de Marcovia en Choluteca, por fuertes afectaciones a causa de la Tormenta Tropical “Sara”, dejando como resultado más de 633 familias afectadas solo en el municipio.

Por instrucciones de la Presidenta, Xiomara Castro, se movilizan ayuda humanitaria por suelo, agua y vía área, víveres e insumos de primera necesidad para atender a las personas de los departamentos de Valle y Choluteca, donde como consecuencia de la tormenta “Sara” el pasado fin de semana resultaron afectadas más de 40 mil personas.

Uno de los municipios con mayor afectación por las inundaciones es Marcovia, donde las lluvias saturaron los suelos y los altos oleajes sobrepasaron los parámetros normales llegando hasta las viviendas, dejando más de 14 comunidades con grandes daños y pérdidas de cultivos, además de zonas pesqueras afectadas.

En Marcovia las autoridades locales en coordinación con las autoridades del Sinager y el Comisionado Presidencial contra el Cambio Climático, Luis Soliz, establecieron 12 albergues a los cuales se les coordina el suministro de alimentos y atención de primera necesidad como frazadas y agua potable.

Debido a las crecidas de los ríos de la zona, resultaron afectadas más 2,355 personas afectadas, por lo que, se trasladaron para una atención oportuna a la comunidad del Bosque, sector de Marcovia, para brindar asistencia humanitaria y entregar ayuda básica para la subsistencia de las personas después del paso de la Tormenta Tropical que dejó severos daños en la zona.

El ministro director del ICF, Luis Soliz en conjunto con las autoridades de la Secretaría de Estado en los Despachos de Gestión de Riesgos y Contingencias Nacionales (Copeco), las Fuerzas Armadas de Honduras, entre otros miembros del SINAGER, se desplazaron ayer vía terrestre, aérea y acuática con uso de lanchas para trasladar insumos de primera necesidad, para llegar a la población afectada.

Entre las últimas acciones lideradas por equipos técnicos del el Instituto Nacional de Conservación y Desarrollo Forestal, Áreas Protegidas y Vida Silvestre (ICF), en campo para beneficio de la población de Marcovia se atendieron tres albergues, con más de 260 raciones de comida y 95 colchonetas.